



光神の輝き

☆光輝く神の子 可能性は無限大！

かしこく・やさしく・たくましく
曾於市立光神小学校



令和8年2月発行

2月

0986-79-1925
FAX 0986-79-1140

たくさんの失敗経験が、新たな成功につながる！

校長 本田 洋一

新学期が始まって早々にインフルエンザが流行し、欠席する子どもたちが多くなり、教室が寂しく心配しましたが、第4週目には全員が揃い再スタートを切りました。安心しました。

さて、皆さんには若宮 正子（わかみや まさこ）さんを御存知でしょうか。若宮さんは1935年生まれ（91歳）で、銀行を退職後、パソコンを独自に習得し、2017年にはiPhoneアプリ「hinadan」を開発した世界最高齢のプログラマーです。現在、デジタル庁の委員としても活躍されております。その著書の中の一部を紹介します。

—これからは「AI時代」になっていきます

私が銀行に入行した頃、優秀な人材とは、機械のように正確にお札を数えられる人のことでした。その後、テクノロジーが発展し、企画開発などクリエイティブな要素が求められるようになりました。時代が変われば価値観も大きく変化すると体感した世代です。これからは、人間とAIが二人三脚で暮らす時代がやってきます。AIの情報処理能力は人間よりずっと早く正確で、「1」を「10」にも「100」にもできます。でも、今のところ「0」を「1」にすることはできません。だから、これからはAIが担えない部分、つまり創造力をはじめ発想力や包容力、人情など生き抜く力としての「人間力」を磨くことが大事です。そのためには、自分とは異なる世代や職種の人と接したり、本をたくさん読んだり、リアルな体験をしたりすることが大事だと思います。

—そんな時代の子育てのポイントは何でしょうか

家庭の中が「あれはダメ、これはダメ」の「ドント教育」では個性が伸びない。あるプログラミングの親子教室で、自分の子どもが作ったロボットの動きが、他と違うのを見て「うちの子はダメだ」と嘆いた保護者がいました。人と違う結果や、失敗は悪いことではありません。その原因を調べれば、次の成功や新たなアイデア、さらには自分の得意なことの発見につながります。それから他人と比べないこと。例えば、「九九」を忘れた時、「周りはもう完全に覚えているよ」ではなく「復習が足りないから、もうひと頑張り」と注意されれば子どもは納得します。進度や程度に関係なく、その子の中の進歩を褒めてあげてください。

記事にもあるように、これから時代、創造力をはじめ発想力や包容力、人情など生き抜く力としての「人間力」を磨くことが大事です。そのためには、自分とは異なる世代や職種の人と接したり、本をたくさん読んだり、リアルな体験をしたりすることが大事であると若宮さんは述べられています。

令和8年度、光神小学校は、地域、保護者の皆様の指導・支援をいただきながら、時代・社会とつながる教育課程を推進していきます。

土曜授業について

昨年9月、県教育委員会より各学校に通知が出され、「土曜授業」は、市町村教育委員会の指導の下、各学校が柔軟な教育課程の編成や総授業時数等の適正化を考慮し行うものとなりました。

そこで、本校では、これらの趣旨を踏まえた上で、学校の実態や国が示す標準授業時数が十分確保できるため、令和8年度は土曜授業を実施しない方向で考えています。もちろん、これまで保護者や校区と連携してきた行事は土曜日に実施しても構いません。今後、日程や内容を協議していければと思いますので御理解・御協力をよろしくお願ひいたします。



3学期始業式



3学期が始まりました。校長先生より午年に関する話がありました。

元気よく駆け抜ける馬のように光神小もみんなで力を合わせて前進していきます。

10歳を祝う会



有満彪さん 白坂瑠芽さん 樋口瑞姫さんの成長の節目をお祝いする「10歳を祝う会」を行いました。家族への感謝の気持ち、将来の希望や夢の発表を行い、周りの人達に支えられて成長できた喜びをかみしめた3名でした。そして、3名へのお祝いの言葉を伝えた3年生 中崎唯さんも立派でした。

寒い中でのボランティアでした。しかし、子ども達は光神の町をきれいにしようと「気付き・考え・行動する」のボランティアの精神で活動ができました。

ボランティア活動



2月の行事予定(後半)

- 14日(土) 土曜授業
- 17日(火) 第2回幼保小連絡会(来年度入学予定児童)
- 18日(水) お茶のふれあい授業⑤
- 19日(木) 第4回学校運営協議会
- 20日(金) 吉井淳二記念大賞展作品鑑賞②③
- 24日(月) 児童総会③
- 27日(金) なわとび大会③ 学校保健委員会⑤
家庭教育学級 閉級式・学級PTA

NIE活動～新聞を活用した学び～



食に関する学習



食に関する学習



5年鹿児島学力・学習状況調査



本校は、表現力を育むために、新聞を活用した学び「NIE教育」を行っています。興味のある新聞記事を読み自分の考えを書いたり、地域の記事を読み郷土教育へつなげたりしています。新聞のよさや面白さに気付き楽しみながら学習をしています。

秋に植えた野菜が、大きく育ち、収穫できました。きっと、甘くて美味しい味になったことでしょう。お鍋やみそ汁に入れて味わった子ども達です。自分たちで育てた野菜の味は格別だったようです。

給食センターの栄養教諭の方に来ていただき、食事の大切さと昨年度新設された給食センターについて学習しました。

大きなお玉やしゃもじを見て、2800人分の給食を作る大変さも実感していました。

県下の全5年生が一齊に取り組む調査を光神小の5年生が行いました。これまでの学習で積み重ねてきた力を発揮できるように一生懸命に問題と向き合っていました。

3月の行事予定

- 6日(金) 校外学習 1年を振り返る会
- 12日(木) 選挙出前授業⑤
- 13日(金) 特別支援学級閉級式
- 23日・24日 4校時給食後下校
- 25日(水) 修了式・離任式
- ※ 6年生の在籍がないため、本年度は、卒業式はありません。

